



**MISIÓN PERMANENTE DEL URUGUAY  
ANTE LAS NACIONES UNIDAS  
Y DEMÁS ORGANIZACIONES INTERNACIONALES CON SEDE EN GINEBRA**

**OIM 114a Reunión del Consejo - Debate General**

**Intervención Nacional**

**27 al 29 de noviembre de 2023**

(duración: 3min)

Señor Presidente,

Me complace participar de la ciento catorceava edición del Consejo de la Organización Internacional para las Migraciones.

Quisiera aprovechar esta instancia para extender mis más cordiales saludos a la recientemente electa Directora General y augurarle los mejores éxitos en su gestión.

Uruguay ve con agrado el proceso de mejora de la eficiencia de la organización y de su actuación en el terreno, y alienta a la OIM a continuar manteniendo un diálogo fructífero con todas las partes involucradas.

Asimismo, Uruguay se suma a la declaración pronunciada por GRULAC y agradece la coordinación liderada por Argentina, celebrando los esfuerzos de la región por consensuar ideas comunes sobre la temática en cuestión, especialmente considerando que la migración ha sido históricamente un rasgo fundamental de América Latina y el Caribe.

Señor Presidente,

En esta oportunidad, nos congregamos una vez más para debatir acerca de la complejidad de los fenómenos de la migración y la movilidad humana, buscando soluciones duraderas para millones de personas que año a año cruzan las fronteras internacionales en busca de mejores condiciones de vida.

Las razones que los ocasionan son cada vez más complejos y difíciles, ya que entre otros factores pueden derivarse del cambio climático, las transformaciones geopolíticas y tecnológicas, la ausencia de oportunidades económicas o sociales.

Sabemos de los mismos ya que la migración es un factor presente en nuestra sociedad desde su inicio como Estado.

Recientemente registramos un gran aumento en el ingreso de personas, que ha supuesto importantes desafíos para la gestión, para garantizar el acceso tanto a migrantes como refugiados, a todos los servicios básicos y derechos fundamentales.

En este sentido, en coordinación con la OIM y ACNUR, hemos incrementado los recursos humanos y financieros, fortalecido el trabajo interinstitucional y acelerando los procesos de regularización y acceso a la documentación de identidad, buscando eliminar trabas burocráticas.

Finalmente, Uruguay desea reafirmar su compromiso en la implementación efectiva del Pacto Global para una Migración Segura, Ordenada y Regular.

Estamos convencidos que la migración es un poderoso agente impulsor del desarrollo sostenible, tanto para los migrantes, las comunidades de acogida y las comunidades de origen, por lo que alentamos firmemente a reforzar la cooperación internacional destinada a favorecer el ingreso y la integración de estas personas.

Muchas gracias, señor Presidente.